

# 薬連ハイライト

## JPLフォーラム2021開催

令和3年6月20日（日），本来，令和2年度事業として2月の予定だったJPLフォーラムがコロナ禍のため延期となり，AP日本橋のスタジオには挨拶や対談の参加者の方々のみとして，完全ウェブ開催となつた。来賓4名，役員27名，全国のブロックから47名の女性薬剤師の皆様が参加した。

司会は田城企画実行委員。冒頭，山本会長からは，初めての女性薬剤師フォーラム（京都）に出席したときの感想等を交え，現場で働く女性薬剤師の力強さを話され，本田顕子参議院議員に続けて「神谷まさゆき」の名前を広めていきたいとの挨拶があった。

次に，来賓として近藤由利子日本女性薬剤師連盟会長から，健康で愉快で真面目な人柄の神谷まさゆきさんを支援しますという，力強い挨拶があった。

続けて藤井基之参議院議員の国会報告があった。国政において薬剤師の職能を發揮し，新しい時代の薬剤師像を神谷まさゆき君に期待し，自分の後任として，本田顕子議員との二人体制を維持できるよう支援をお願いすると述べられた。

次に，神谷まさゆき日本薬剤師連盟副会長から「は

じめまして神谷まさゆきです」というテーマで講演が行われた。生まれ育った実家が職住一体の薬局だったこと，父親の背中を見て薬局の現場を知っていたこと，製薬会社で働いた経験，卸さんとの関係，在宅医療での経験等々から，現場の顔が見える政治活動を大切にしたいと力強く語った。

次に，司会の栗原由佳氏をモデレーターに「本田顕子参議院議員×神谷まさゆき副会長」の対談が45分ほど行われた。握手ができない中でも想いを共有して行く大切さが話し合われ，参加者からの質問にも率直に答えるなど，素顔の神谷まさゆき氏の姿が窺われ，楽しい雰囲気の中での対談となった。

休憩を挟んで6グループに分かれて「神谷まさゆき支援の輪を広げるには！」をテーマに，「フリートーク（女子会の時間）」の時間がもたれ，グループ毎に活発な議論が行われた。その後，各グループでのフリートーキングを踏まえて，「実現可能活動」として次回への宣言として発表された。

最後に，岩本幹事長から，今日お集りの皆様が地元でキーワードとなり盛り上げてほしいとの総評後，原和子先生の熱い「エール」に続き，橋本常任総務の心のこもった閉会挨拶で終了となった。

## 骨太の方針2021

情報監視審査会会長  
参議院議員・薬剤師  
藤井 基之



「経済財政運営と改革の基本方針2021」は、「日本の未来を拓く4つの原動力～グリーン、デジタル、活力ある地方創り、少子化対策～」を副題として、6月18日に閣議決定されました。

今回の方針では、世界の経済構造や競争環境、国内における柔軟な働き方や東京一極集中の変化の兆し等、内外の変化を捉え、構造改革を戦略的に進め、ポストコロナの持続的な成長基盤を構築するとしています。

医療提供については、感染症対応での経験を踏まえ、平時と緊急時で医療提供体制を迅速かつ柔軟に切り換える仕組みを構築すること等が記されています。

また医薬品について、革新的医薬品のイノベーション評価及び長期収載品等の評価適正化の観点から薬価基準の見直しを透明性・予見性の確保にも留意しつつ図ること。後発医薬品の信頼性の確保を図るとともに、新目標について検証すること。かかりつけ薬剤師・薬局の普及を進め、多剤・重複投薬への取組を強化するとともに、医師及び薬剤師の連携により、一定期間内の処方箋を反復利用できる方策を検討すること等が示されています。

社会保障関係費に関しては、実質的な増加を高齢化に伴う増加分に相当する伸びに収める方針を継続するとしており、必要な予算の確保に努めていかなければと思います。

## オレンジ日記

### 積み重ね

自民党厚生労働部会副部会長  
参議院議員・薬剤師  
本田 顕子



通常国会が閉じてからも閉会中審査、災害対応、年末の来年度政府予算案の編成に向けた各省の概算要求に関する勉強会、各級地方選挙対応等の日々が続いています。

また、新型コロナウイルス感染症の決め手となるワクチン接種もある程度軌道に乗りつつありますが、薬剤師会や病院薬剤師会の皆様には、それぞれの地域や場所で、接種事業が的確かつ効率的に行われるようご対応頂いておりますことに感謝申し上げます。

さて、今回は毎月掲載させて頂いている“オレンジ日記”を振り返ってみるとしました。最初の掲載からカウントしてみましたが、今回は21回目でした。日薬誌を手にして下さる皆様と会報を通して繋がっていることに感激すると同時に、こうして原稿を掲載して頂いていることに感謝の気持ちでいっぱいになりました。毎月一番伝えたい想いをタイトルに込めて書いていますので、タイトルを見ると、その月の活動を振り返ることができます。

私がこうして積み重ねをさせて頂いたように、次の組織候補となられた神谷まさゆき副会長が今後援会活動を積み上げられています。

私もまだまだ及ばないところがたくさんありますので、先輩の藤井基之先生に習いながらの毎日です。

今後とも引き続きご指導をよろしくお願ひいたします。